本市ではこれまでから「健幸都市」

重視する考え方が高まっていて、

社会問題になっ

# はしかわ市長のだいすき!くさつ

より豊かな ために

昨年の夏に開催さ

気づけて 化(情報化)が急速に進んでいます。症の影響により、社会のデジタル 影響により、社会のデジタ 状況ですが、選手の活躍に、元

新型コロナウイ

ス感染

況が続いています。市民の皆様にきましては、依然として不安な状

新型コロナウイルス感染症につ

ジをご覧ください)。

いただきました。

ただけ

ればと思います(詳しくは

の報道では厳しい話題が クが開催されました。日 は北京で冬季オリンピ リンピックに続き、 東京オリンピック・ 大いに盛り上がりました

誰もがデジタルを利用できる仕組 みづくりを目指してまいります。 ルの活用に不安のある方に配慮し、 われる、生きがいや健康、幸福を また、近年、ウェルビー

や企業とも連携しながら、デジタ 取組を進めてい ージをご覧ください)。 ます(詳しくは、

の開催ない、動きられての会議在宅での勤務や、非対面での会議にお休)を活用した ビスにおいても、ICTの活用られるようになりました。行政サ 種の手続きや相談ができるよう、 窓口に来ていただくことなく、 広がっており、 の開催など、働き方にも変化が 本市でも、市役所 、市役所の 各 します。また、混雑した場所や感染に電話で相談いただくようお願いたある場合は、お近くの医療機関は、発熱やのどの痛みなどの症状は、発熱やのどの痛みなどの症状 対策については、ワクチン接種後も、 徹底してください。これらの感染症 染症対策を、家庭や職場で今一度 密集・密接の回避など、基本的な感 マスクの着用、換気の徹底、密閉・ リスクが高い場所への外出は控え ていただき、手洗いや手指の消毒、

継続をお願いします。 は、発症予防、重症化予防などの観 の接種券が届いた方や未接種の方 接種を進めています。追加接種 市においては、3回目のワクチ ワクチンの種類にかか

います 学習ボランティア活動の ク「ゆうゆうびとバンク」を設けて とが必要とされており、本市でも 習の重要性が きなこと、得意なこと、人の役に立 つことで社会参加を続けていくこ ので、 00年時代に向けた生涯学 身近な学びに活用 いわれています。 人材バ

ラ

☎561-2325、M561-6852

# ・ 広がれ!はっぴー・ぼうさい ← 第12回

## 関西大学 社会安全学部 近藤ゼミ

### 草津の防災力、どんどん高めていきましょう

\_えふえむ草津でお届けしている防災番組「Happy BOUSAi」。シリーズ第113回(2月放送)では、「福島訪問記」 をお伝えしました。昨年12月に福島県双葉町で、ゼミ生が 現地で体験したことを題材にして語り合いました。

双葉町は、東京電力福島第一原子力発電所が立地してい た自治体の一つです。現在も、全町民は町外に避難したま まです。JR双葉駅で線量を測定すると、関西と同じ程度ま で下がっていました。しかし町内には、放射性廃棄物を集 めて保管する広大な「中間貯蔵施設」が建設されつつあり、 かえって復興から遠ざかっている面があるとも聞きました。

今回は、特別に許可を得て、立ち入り制限エリアの中に 入りました。地震、津波、そして原発避難という"三重苦 に遭った場所です。ある小学校を訪れると、そこは、2011 年3月11日の"あのとき"のままの状態でした。地震直後に 児童たちが身を寄せた教室の黒板には、3月11日の「日直 さん」の名前が書いてありました。そして机の上には、ラ ンドセルが置かれたままの状態でした。"あのとき"すぐに 津波避難のため移動し、さらに着の身着のまま原発避難を することになり、埼玉県の廃校で集団生活を送ることになっ たからです。ランドセルは放射線が付着していることもあっ て、持ち主の元に返すことができないのです。

先に"あのとき"のままと書きましたが、厳密に言えば、 そうではありません。この11年という時の流れによって、 無情にも町内の家々は朽ち果て、被害は拡大の一途をたどっ ています。被災した人たちの心も痛んでいます。世間で風 化が進めば進むほど、苦しみを味わった町民が思いを吐き 出せる機会も減り、傷が深まっています。草津市が福島県 伊達市と「友好交流都市」の締結をしてから、丸7年が経 ちました。もし将来、草津市が災害でひどく苦しい状況に 陥ったとしても、福島の皆さんが、きっと心を寄せてくれ ることでしょう。

Happy ≯ BOUSAĬ

ラジオえふえむ草津 (FM78.5MHz) 第1・3火曜日12:00~

問 人権センター (大路二、キラリエ草津内) **☎**563−1177、**№**563−7070

## 差別のない明るいまちに

ヘイトスピーチデモの経験から考える

様子を紹介します。Aさに参加したAさんのデモーのの、ヘイトスピーチー な 玉 法」が施行されました。 をご存じでしょうか としたりするなど、街中つとしたり、危害を加え理由に日本社会から追い 月に「ヘイトスピーチ解消 つ 者やその子孫であること 内でも大きな社会問題 たことから、 な言動を行うことです。 チとは、 をまを加えよ! 特定の国 6うか?ヘイ--チという言葉 2 0 1 さん後にデ の出 出 そ 年 を

# 信じ込む

分の生活を振り返

なく、Aさんは信じ込むよった。 書き込みをいくつも見るういとのをしていたときに、在の内容が確かな情をにくつも見るういとのを見つけました。

と感じ、在日コリアンへりじない真実が書かれている」ログを見て、「マスコミが報在日コリアンを批判するブうになりました。その後、 誤った正義感からなくてはいけない活動に共感すると活動に共感すると 誤った正義感で行動す めていきました。 ネッ イナスの思い さんは、ヘイトスピートの情報に影響を受 , いをさらに強 Iリアンへの

# 同調圧力 到別…!"参加するようになりました。 った正義感から、デモにくてはいけない」というした。その後「声を上げ動に共感するようになり転くないなしている団体のたAさんは、ヘイトスピー の影響を受ける

「デモを肯定するメンバーにい」と声を上げました。のうちに、今度は、他のメンバーが「過激なデモはおかのうちに、今度は、他のメンバーに伝えましたが、のメンバーに伝えましたが、がしい」と声を対したが、とがましたが、しい」と声を対したが、とがましたが、 される」という恐怖心から合わせないと自分が標的 Aさんは「ま >物客も標的)デモは、道 は、 おり 重ねて振り返ると、当常生活の中での「わた などのキー に も 関-性、それらを生み出す社会のあ容易に作られる攻撃性や差別 姿から「わたし」の暮らしの中でて捉えるのではなく、Aさんの うか。Aさんを特別な存在とし ことがあるのではないでしょ る」「同調圧力の影響を受ける」 込む」「誤った正義感で行動す 「不確かなネッ チデモに関わった要因として になっていました。 これらのキーワ 関わらず、ヘイトスピー会いや憎悪感がなかったさんには在日コリアント 「ワ トの情報を信じ 社会を作るには ドが挙げられ 当てはまる たし」にも

を追い出してしまいました。 を追い出してしました。「雰の後、デモに異議を唱え ることなく参加しました。「雰 A さんは、 デモに参加す

となっていました。.うちに、この場が 「突撃隊長」と呼ばれるデモの主要メンバーとな いつしか 「居場所\_

す。つた」とAさんは語っった」とAさんは語った。「雰

によって確かなつながりが作れ互いを認め合える周りの雰囲気が作られる社会"ではなく、"おちた周りの雰囲気によって差別チデモに向かわせた"偏見に満 る社会" よる人権についての学び合いがそのためにも「わたしたち」に 考える必要があると思いりようについて、立ち止 全ての・ をめざしたいものです。 Aさんをヘイ 人が安心して暮らすた ます。 まっ

「ヘイトスピーチ解消法」は、「本邦外出身者※2」に対する「不当な差別的言動は許されない」と明らかにしていますが、この法律が審議された国会の附帯決議では「本邦外出身者」に対するものであるか否かを問わず、国籍・人種・民族などを理由として、差別意識を助長し、誘発する目的で行われる排他的言動はあってならない、とされています。とされています。に行動するよう、暗黙のうちに強制すること※2日本以外の国や、地域の出身である者、子孫であって適法に居住する者

・ドを日

**--- 11** 広報くさつ 2022.3 □ 市のホームページアドレス http://www.city.kusatsu.shiga.jp/